



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



POR LOS RUMBOS de **Wall Street** la sensación en estos días es... ¡el **TACO**! Pero no, no se trata del taco mexicano, con cebolla y salsa martajada, sino de una estrategia de inversión que ha resultado ser muy lucrativa.

EL NOMBRE DE "TACO" viene de: "**Trump Always Chickens Out**", algo así como "Trump siempre se raja". Se refiere al patrón bastante predecible que se ha vuelto la delicia de los **operadores bursátiles**.

¿EN QUÉ CONSISTE? En que el Presidente sale a anunciar que impone aranceles o vetos a cualquier país o producto, y de inmediato los mercados se desploman. ¡Es tiempo de comprar acciones! Porque saben que Trump siempre se echa para atrás y, días después, pausa y da una prórroga a los aranceles, con lo cual los mercados se recuperan y quienes invirtieron en la caída, ganan. ASÍ DE BÁSICO es el asunto. O así de básico es Trump. El punto es que las **cambiantes decisiones** comerciales son la burla, pero también la ganancia de Wall Street y del círculo íntimo del ya-saben QUIÉN norteamericano.

• • •

HOY AMANECE nublado para los capitalinos, pues de nuevo amenazan a la **Ciudad de México** los tormentosos bloqueos de la **CNTE**, que tienen de cabeza a la capital.

SIGUE LLAMANDO LA atención la pasividad de las autoridades, federal y capitalina, frente al desastre que han causado los maestros en vialidad y movilidad, en afectaciones económicas y hasta contaminación. Los bloqueos en **Paseo de la Reforma, Circuito Interior** y la **zona Centro** llevaron la molestia y la indignación a niveles máximos.



AYER HUBO por fin un encuentro entre gobierno y CNTE, en el que funcionarios federales ofrecieron **congelar la edad de jubilación** y dieron alternativas a la exigencia de derogar la reforma de pensiones de 2007. Pese a eso, los líderes magisteriales rechazaron las ofertas.

EL DESCONTENTO ciudadano crece y será un ingrediente más de rechazo a la elección judicial. Poner un alto a este tipo de manifestaciones **no es cosa de represión**, sino de comprensión y empatía con los capitalinos... que no parece verse en las autoridades.

• • •

MIENTRAS TODOS los ojos estaban en la elección judicial, en **Veracruz** se ha venido cocinando un proceso electoral **sucio y peligroso**. Sin mucho pudor, la gobernadora **Rocío Nahle** ha operado como coordinadora de campaña de Morena, repartiendo ataques por arriba y recursos por lo bajo.

OTRO ACTOR que ha dejado escuchar su estruendosa voz es el **crimen organizado**, imponiendo candidatos, intimidando a opositores o, de plano, matando a los que le son incómodos.

TAMBIÉN EN **Durango** las cosas pintan rudas, sobre todo en la capital, donde el candidato morenista ha recibido apoyo desmedido incluso de operadores políticos de **Hidalgo y Puebla**. Se prevé un choque de trenes de acarreo y mañas.

LA DEL DOMINGO en **Veracruz** pinta para ser, más que una elección, un carnaval de desaseo, al que ojalá no se cuele el **Rey Feo** de la violencia.